

Descubre las
Pulseras
del verano



PROMOCIÓN VÁLIDA HASTA FIN DE EXISTENCIAS.

1,50 €
+
cupón del día

Viernes 24



Las formas tienen su simbología y hablan sobre ti.
¡Exprésate a través de las 6 exclusivas pulseras que te ofrecen EL COMERCIO y LA VOZ DE AVILÉS!

6 exclusivas pulseras bañadas en plata cuyas formas simbolizan el carácter del ser humano en una edición numerada.

Cada viernes en tu quiosco (excepto primera entrega) por sólo 1,50 € + cupón del día

EL COMERCIO
LA VOZ DE AVILÉS

LLENOS DE VIDA



Alumnos y profesores, sobre la cubierta del barco, atracado en el puerto de Horta, en las Azores. :: R. M.

Esperando a 'Gordon'

La tripulación asturiana de la Universidad Itinerante de la Mar amarrada en Las Azores se prepara para el paso del huracán

:: RAMÓN MUÑIZ / IDOYA REY

A BORDO DEL 'CREOLA'. En mitad del océano Atlántico está la isla de Faial y en medio de ésta su corazón: una caldera volcánica de dos kilómetros de diámetro y 400 metros de profundidad. La boca a las entrañas de la tierra tiene 400.000 años de existencia como surtidor de lava, ácidos y catástrofes frente al que ahora se plantan asombrados los turistas.

Es tan enorme la caldera de Capelinhos que a poco que la niebla aparezca en la isla, se queda uno sin poder ver el fondo de la caldera. Ayer no. Ayer lucía el sol y la cavidad en la que termina la montaña más alta de la isla descubría su vegetación y fauna endémica, protegida por todas las leyes que se ha dado el hombre.

Llegar a la cima y asomarse permitía contemplar durante unos minutos cómo debía ser la tierra en la época de los dinosaurios. Es tanta la violencia causada por este cráter como la serenidad, misterio y orgullo que despierta en quienes lo miran.

Los estudiantes asturianos embarcados en el buque escuela 'Creoula' confían ahora en obtener el mismo rédito de 'Gordon', el huracán de categoría 1 que se les acerca. A las ocho de la mañana de ayer el Centro Nacional de Huraca-

nes (CNH) de los Estados Unidos informaba que el fenómeno había ganado violencia, registrando vientos de 120 kilómetros por hora en su centro, lo que obligaba a sacarlo de la categoría de tormenta tropical para que entrase en la categoría más modesta de la escala Saffir-Simpson, reservada para movimientos de viento de entre 119 y 153 kilómetros por hora.

El parte del CNH precisa que la violencia de 'Gordon' se concentra en un radio de 45 kilómetros a la redonda desde su centro, y que éste estaba localizado en esa hora a 1.310 kilómetros al Oeste-Sudoeste del archipiélago de Las Azores. La previsión es que el huracán amaine antes de tocar tierra el domingo y que describa una trayectoria según la cual el mayor impacto se lo llevaría el sector oriental del archipiélago, esto es, las islas de San Miguel y Santa María, a 154 y 195 millas náuticas del puerto de Horta donde está refugiado el 'Creoula'.

La distancia y el pronóstico meteorológico permiten prever que

El 'Creoula' se encuentra a algo más de 150 millas de las islas que recibirán el mayor impacto

El amarre al muelle es ahora triple y plásticos sobre cubierta refuerzan la impermeabilización

para los nuestros 'Gordon' no deje más que intensos aguaceros y vientos ya experimentados por la tripulación asturiana. «Va a perder fuerza y estaremos alejados de su centro», informaba por la mañana el codirector de la Universidad Itinerante de la Mar (UIM), Fermín Rodríguez, a todos los alumnos.

Medidas de prevención

Para aquilatar la seguridad, el inmediato Joao Lourenço dio orden de atar con nylon los cabos para que no se suelten, el amarre al muelle es ahora triple, sobre la cubierta se extenderán plásticos para reforzar la impermeabilización del suelo, y está previsto que hoy se largue el ancla para asentar la estabilidad del lugar.

Sólo queda esperar al fenómeno, asistir desde la distancia al devenir del séptimo huracán atlántico de la temporada, ganar una muesca más con la que llegar a casa. Cada surfista tiene su ola mayor, esa a la que busca por todos los océanos; cada generación de la UIM, un obstáculo que marcará el recuerdo de la travesía.

La generación 2012 aguarda su momento. Nacho Ovalle, uno de sus miembros, debía estar el lunes 27 trabajando en Galicia. A Marcos Álvarez le espera su novia para viajar por carretera hasta Almería. Silvia García tenía un avión a Cataluña. Ana Sofia Soares, un examen de Anatomía. María José Díaz se ponía de nuevo a cuidar a menores problemáticos. Todo deberá ahora esperar por 'Gordon'.

i Más información en ELCOMERCIO.es